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A violência no Rio de Janeiro atingiu 
mais um nível alarmante: Ontem (16),  
sete ônibus foram sequestrados por 
criminosos e usados como barri-
cadas na Estrada do Itanhangá, na 
Zona Oeste da cidade. A audaciosa 
ação ocorreu durante uma operação 
do Batalhão de Operações Espe-
ciais (Bope) na comunidade da Tiju-
quinha, onde a presença do crime 
organizado é notoriamente forte. 
A tenente coronel Cláudia Moraes, 
porta-voz da Polícia Militar, 

denunciou a estratégia dos bandi-
dos, que visa desviar a atenção das 
autoridades do verdadeiro foco das 
operações policiais. “Esse tipo de 
manobra é uma tentativa de criar 
uma cortina de fumaça, levando ao 
caos e à desordem, afetando direta-
mente pessoas inocentes”, afirmou. A 
Estrada do Itanhangá foi interditada 
nos dois sentidos, provocando um 
congestionamento severo e deses-
pero entre motoristas, muitos dos 
quais tentavam escapar da área
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Antes de brilhar na TV, 
cinema e teatro, Fer-
nanda Montenegro 

começou sua carreira como 
Arlete Pinheiro, locutora e 
radioatriz da Rádio MEC. Aos 
15 anos, ingressou na emissora 
e ali nasceu a atriz que emocio-
naria o Brasil e o mundo. Nesta 

quarta-feira (16), Fernanda com-
pleta 95 anos, consolidada como 
ícone da arte dramática nacional. 

Ela escolheu seu nome 
artístico ao sentir que "Arlete 
Pinheiro" era repetitivo. "Inven-
tei Fernanda Montenegro para 
redigir", relembrou em uma 
entrevista à Rádio MEC. Foi lá 

também que, ao lado do marido, 
Fernando Torres, iniciou proje-
tos como "Falando de Cinema", 
que explorava bastidores 
cinematográficos.

A estreia no teatro ocorreu em 
1950, e desde então Fernanda 
soma 65 espetáculos, 18 filmes, 
14 novelas e dezenas de prêmios. 

Seu papel em *Central do Brasil* 
(1998) rendeu uma indicação his-
tórica ao Oscar e o Urso de Prata 
em Berlim. Em 2013, conquistou 
o Emmy Internacional por *Doce 
de Mãe*. 

Desde 2022, Fernanda é imor-
tal da Academia Brasileira de 
Letras, ocupando a cadeira 17.

Fernanda Montenegro, 95 anos: a 
atriz que inventou o próprio nome

O Tribunal de Justiça do 
Distrito Federal (TJDFT) 
determinou o paga-

mento de indenização a dois 
garis agredidos física e ver-
balmente enquanto trabalha-
vam na Asa Norte, em julho de 
2022. As vítimas foram ataca-
das por três pessoas sob a falsa 
suspeita de estarem filmando 
mulheres que se exercitavam 
na rua.  
Segundo a decisão da 15ª Vara 
Cível de Brasília, cada trabalha-
dor terá direito a R$ 10 mil por 
danos morais. Em 2ª instância, 
a 4ª Turma Cível manteve a sen-
tença por unanimidade. 
Um dos agressores surpreen-
deu um dos garis com um soco 
nas costas e exigiu o telefone 
dele, acusando-os de filmagem 

indevida. As vítimas negaram 
e alegaram estar usando um 
GPS como parte do serviço 
de limpeza. Vídeos da região 
confirmaram que os garis esta-
vam apenas trabalhando, sem 
importunar ninguém.
Os réus justificaram a ação 
como um ato de proteção e 
negaram agressão autoritá-
ria. Já as vítimas pediram o 
aumento da indenização. A 
4ª Turma Cível concluiu que, 
embora os réus tivessem o 
direito de buscar esclarecimen-
tos, a reação foi desproporcio-
nal, configurando ato ilícito.
O colegiado reforçou que os 
garis foram submetidos a uma 
situação angustiante de agres-
são pública, mas manteve o 
valor da indenização original.

TJDFT manda trio pagar 
R$ 10 mil a garis vítimas 

de vassouradas

Elon Musk, dono da rede 
social X, doou US$ 75 
milhões (cerca de R$ 

426 milhões) nos últimos três 
meses ao America PAC, grupo 
que apoia a candidatura de 
Donald Trump à Presidência 
dos EUA. Segundo relatório 
enviado à Comissão Eleitoral 

Federal (FEC) nesta terça-
-feira (15/10), Musk contri-
buiu com US$ 15 milhões em 
julho e US$ 30 milhões em 
agosto e setembro.  
O America PAC, liderado 
por Musk e outros empre-
sários, já investiu cerca de 
40% do valor arrecadado 

na campanha de Trump. O 
grupo também mantém 400 
ativistas em cada estado dos 
EUA.  
Além de Musk, a bilionária 
Miriam Adelson doou US$ 95 
milhões ao Preserve America 
PAC, outro grupo pró-Trump. 
Musk anunciou que viajará 

à Pensilvânia para pales-
tras durante a reta final da 
campanha.  
Em 2022, Musk financiou 
anúncios anti-imigrantes e 
antitransgêneros e apoiou 
a campanha Building Ameri-
ca’s Future, que visava enfra-
quecer Kamala Harris.

EUA: em 3 meses, Elon Musk doou US$ 
75 milhões para grupo pró-Trump

  MUNDO 

A C o m i s s ã o 
d e  M e i o 
A m b i e n t e 
do Senado 
aprovou, em 
caráter ter-

minativo, o projeto de lei 
(PL 4.364/2023), que atua-
liza a Política Nacional sobre 

Mudança do Clima com novas 
diretrizes para reduzir a emis-
são de gases de efeito estufa. 
A proposta agora segue 
para análise da Câmara dos 
Deputados.  
Entre as principais ações pre-
vistas estão a restauração da 
vegetação nativa em áreas 

prioritárias e o controle do 
desmatamento. O projeto 
também incentiva a valori-
zação de recursos naturais 
e a criação de mecanismos 
de pagamento por serviços 
ambientais, focados na recu-
peração e manutenção da 
cobertura vegetal.  

Senado aprova 
regras para reduzir 
emissão de gases 
de efeito estufa
Matéria segue agora para apreciação 
da Câmara dos Deputados

S     MEIO AMBIENTE                                                  

A proposta reforça o apoio 
à pesquisa e ao desenvolvi-
mento de energias renová-
veis e promove a eficiência 
energética, especialmente 
em áreas estratégicas para 
a preservação de recursos 
hídricos e da biodiversidade. 
Além disso, busca estimular 
a ampliação do uso de trans-
portes movidos por ener-
gias renováveis e incentiva 
a adoção de tecnologias de 
baixo carbono no setor pri-
vado por meio de incentivos 

econômicos.  
O projeto prevê articulações 
entre diferentes níveis governa-
mentais e empresas para pro-
mover a agricultura de baixo 
carbono e reduzir as emissões 
industriais. O objetivo é tor-
nar as tecnologias limpas mais 
atraentes e acessíveis, incenti-
vando o setor privado a adotar 
práticas sustentáveis.  
De autoria do senador Astro-
nauta Marcos Pontes (PL-SP), o 
projeto foi relatado por Bene 
Camacho (PSD-MA). Pontes 

ressaltou a urgência da ação 
climática: “O prazo já passou. É 
preciso agir hoje, e não apenas 
o Brasil, mas o mundo inteiro 
deve se unir.”  
Camacho destacou que a pro-
posta combina incentivos eco-
nômicos, desenvolvimento tec-
nológico e políticas específicas 
para acelerar a mitigação climá-
tica. “Este projeto tem poten-
cial significativo para contribuir 
com os esforços do Brasil na 
redução das emissões”, con-
cluiu o relator.

Na quarta-feira (16/10), foi 
deflagrada a Operação 
Ressaca, com foco em 

desarticular um esquema de 
contrabando de cigarros, lava-
gem de dinheiro e associação 
criminosa. A ação é conduzida 
pela Polícia Federal, Polícia 
Rodoviária Federal e Receita 
Federal nos estados de São 
Paulo, Espírito Santo e Minas 
Gerais.  
Participam 90 policiais federais, 
10 rodoviários e 12 auditores 
e analistas tributários. Foram 
expedidos quatro mandados de 
prisão e 21 de busca e apreen-
são pela 2ª Vara Federal Crimi-
nal de Vitória, com operações 
em Vila Velha, Cariacica, Eco-
poranga (ES), Belo Horizonte, 

Lagoa Santa, Cássia e Getulina.  
A PF afirmou que a operação 
visa responsabilizar e descapi-
talizar o grupo, apreendendo 
bens e desmantelando uma 
rede de distribuição de cigarros 
contrabandeados. As investiga-
ções ligam os suspeitos a uma 
fábrica clandestina descoberta 
em agosto de 2023, na Serra 
(ES), onde foram encontrados 
maquinários, tabaco e 4 mil cai-
xas de cigarros.  
Na ação, foram realizadas 
quatro prisões preventivas e 
duas em flagrante. Também 
foram apreendidos mais de R$ 
5 milhões, veículos de  luxo, 
armas e 65 caixas de cigarros 
de marcas proibidas, como Gift 
e San Marino.  Os investigados 

Reis do Cigarro: em 
megaoperação, PF apreende 

carros de luxo e R$ 5 mi

CHARGE
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A violência no 
Rio de Janeiro 
atingiu mais 
um  n í ve l 
a l a r m a n t e: 
Ontem (16),  

sete ônibus foram sequestra-
dos por criminosos e usados 
como barricadas na Estrada 
do Itanhangá, na Zona Oeste 
da cidade. A audaciosa ação 
ocorreu durante uma opera-
ção do Batalhão de Operações 
Especiais (Bope) na comuni-
dade da Tijuquinha, onde a 
presença do crime organi-
zado é notoriamente forte. 
A tenente coronel Cláudia 
Moraes, porta-voz da Polícia 
Militar, denunciou a estratégia 
dos bandidos, que visa desviar 
a atenção das autoridades do 
verdadeiro foco das opera-
ções policiais. “Esse tipo de 
manobra é uma tentativa de 
criar uma cortina de fumaça, 
levando ao caos e à desordem, 
afetando diretamente pessoas 
inocentes”, afirmou. A Estrada 
do Itanhangá foi interditada 
nos dois sentidos, provocando 
um congestionamento severo 
e desespero entre motoris-
tas, muitos dos quais tenta-
vam escapar da área. Imagens 
do Globocop capturaram a 

confusão, evidenciando o 
clima de apreensão que 
se instaurou no local. 
Em decorrência dos seques-
tros, a Rio Ônibus anunciou 
que as linhas de coletivos que 
operam na região tiveram seus 
itinerários alterados, aumen-
tando ainda mais o trans-
torno para os moradores. A 

Polícia Civil, por sua vez, reve-
lou que o crime organizado 
mantém uma estrutura com-
plexa, designando gerentes de 
barricadas responsáveis por 
implementar bloqueios nas 
comunidades, dificultando 
o acesso das forças policiais. 
As linhas sequestradas incluem: 
D 1 3 0 9 1 

– 878 Tanque x Barra da Tijuca 
C30229 – 557 Rio das 
Pedras x Copacabana 
C30213 – 557 Rio das 
Pedras x Copacabana 
C30241 – 557 Rio das 
Pedras x Copacabana 
C30193 – 550 Cidade 
de  D eus  x  Gávea 
C 1 3 0 5 8 

– 878 Tanque x Barra da Tijuca 
C47815 – 863 Barra da 
Tijuca x Rio das Pedras 
Este episódio é apenas mais um 
capítulo da escalada de violência 
que vem assombrando a cidade. 
Nos últimos 12 meses, impres-
sionantes 130 ônibus foram 
utilizados como barricadas em 
diversas comunidades cariocas. 

 O sindicato das viações da capi-
tal informou que, entre agosto 
do ano passado e agosto deste 
ano, 32 coletivos foram incen-
diados. Em uma ação similar 
ocorrida em agosto, crimino-
sos usaram ônibus e caminhões 
como barreiras durante uma 
operação policial no Complexo 
de Israel, na Zona Norte do Rio. 

Criminosos sequestram nove ônibus 
na zona Oeste do Rio de Janeiro 

A ação ocorreu durante uma operação do Batalhão de Operações Especiais (Bope) na 
comunidade da Tijuquinha, onde a presença do crime organizado é notoriamente forte

Um homem foi preso por 
abusar sexualmente de 
uma menina de 11 anos 

- e para preservar a identidade 
da vítima - não informaremos o 
bairro em que o crime aconteceu. 
O acusado, que também não 
terá a identidade revelada para 
proteger a criança, ele tem 51 
anos e cometeu o crime con-
tra a sua prima, uma criança. 
Foi o setor de inteligência da DPCA 
(Delegacia de Proteção à Criança e ao 
Adolescente) que descobriu o para-
deiro do acusado que já estava com 
um mandado de prisão em aberto. 
Ele ainda permanecia em Maricá, 

porém estava escondido. Os agen-
tes localizaram o endereço em que 
o elemento estava e ao chegarem 
até o local, deram voz de prisão, o 
criminoso não ofereceu resistência. 
A Polícia informou que o criminoso 
morava no mesmo terreno em que 
a vítima e sua família moravam, e 
que ele quando não tinha ninguém 
em casa ele se trancava no quarto 
com a criança e praticava o crime 
de estupro contra a criança. A 
própria irmã do acusado infor-
mou a Polícia que também foi 
vítima, também foi abusada pelo irmão. 
Ele foi preso e já está no sis-
tema prisional.

Homem é preso por abusar sexualmente 
de menina de 11 anos em Maricá

MARICÁ

A Prefeitura de Teresópolis 
promove, até o próximo 
dia 24, um treinamento 

especializado para agentes da 
Defesa Civil e da Guarda Civil 
Municipal (GCM), o Curso de 
Cães de Resgate, com foco na 
busca por pessoas vivas, em 
situações de desastres naturais.  
Agentes da 1ª Cia de Operações 
com Cães (K9) também partici-
pam do curso, que acontece no 
Horto Municipal Carlos Guinle 
e em locais apropriados para 
as atividades programadas. A 
capacitação conta com o apoio 
do curso de Veterinária do Uni-
feso, e do SAMU Teresópolis. 
O comandante da GCM e sub-
secretário da Segurança Pública 
Municipal, Gil Wellington, enfa-
tizou a importância dos cães 
farejadores em eventos climá-
ticos. “O cão estará apto para 
ajudar nas mais variadas ope-
rações, como a escolta, con-
trole de distúrbios e garantia da 
lei e da ordem, além de busca 
e resgate, ajudando a salvar 
vidas. Agradecemos ao Prefeito 
Vinicius Claussen por dar mais 
esta oportunidade de capa-
citação aos nossos agentes”. 
O secretário de Defesa Civil, 
cel. Albert Andrade, também 
falou sobre o treinamento dos 
servidores.  “A capacitação dos 
agentes de Defesa Civil para 
operação com cães de busca e 
resgate, além de ser uma opor-
tunidade única, vai aumentar 
muito a capacidade das nos-
sas equipes nas operações de 
busca e resgate em situações 
de desastres. Agradecemos 

ao secretário de Segurança 
Pública, através da equipe da 
GCM, por mais essa parceria”. 
 A programação, que come-
çou na última segunda-feira, 
14, inclui lida e manejo com 
os cães, com aula de Psico-
logia canina, com o instrutor 
Haroldo Santos; condução 
com os cães, com a médica 
veterinária Tatiana, do Unifeso; 
treinamento em primeiros-so-
corros com o SAMU; busca e 
resgate com cães com odor 
específico; gestão de riscos e 
desastres; princípios de um 
cão de busca e salvamento; 
obtenção de latidos e figura-
ção; busca rural e segurança 
em áreas deslizadas; inunda-
ção/movimento de massa/
resiliência/sustentabilidade; 
variabilidade e mudanças cli-
máticas/análise meteorológica; 
e  Princípio de Busca Urbana. 
No próximo dia 25 de outubro, 
acontece a formatura do curso, 
com a entrega dos certificados 
para os servidores.

Teresópolis treina Defesa 
Civil e Guarda Municipal 
para operações com cães

TERESÓPOLIS 

MEC convoca municípios a pactuar Escola 
em Tempo Integral até 31 de outubro

O Ministério da Educa-
ção (MEC), por meio da 
Secretaria de Educação 

Básica (SEB), divulga o boletim 
do Programa Escola em Tempo 
Integral , Ciclo 2024 – 2025. De 
acordo com o documento, 1.763 
redes municipais (39,9%) e as redes 
estaduais de Minas Gerais e do 
Maranhão (8,3%) já finalizaram 
o processo de pactuação. Outros 
2.656 municípios ainda não confir-
maram o planejamento das matrí-
culas do programa . O período de 
adesão e pactuação ao segundo 
ciclo vai até 31 de outubro, pelo 
Sistema Integrado de Monitora-
mento, Execução e Controle do 
Ministério da Educação (Simec) . 
Das 521.403 matrículas oferta-
das pelo MEC aos municípios no 
Ciclo 2024 – 2025 , 120.941 (23,2%) 

foram confirmadas. Acre (64,7%), 
Rio Grande do Norte (59,6%), Ceará 
(56,5%), Tocantins (48,8%) e Ala-
goas (45,5%) são o s estados com o 
maior percentual de redes munici-
pais que finalizaram a pactuação. 
N o v o  c i c l o  
O MEC iniciou o período de adesão 
ao novo ciclo do Escola em Tempo 
Integral no dia 12 de agosto, 
seguindo as regras estabelecidas 
pela Portaria nº 777/2024 . Até 
o momento, 4.424 municípios 
e 24 estados aderiram ao pro-
grama, representando 79,4% de 
todas as redes de ensino do país. 
A adesão é voluntária e permite 
que as redes de ensino aces-
sem os recursos financeiros 
destinados à criação de matrí-
culas de tempo integral em 
todas as etapas e modalidades 

da educação básica. Para 
o novo ciclo, será fomen-
tado mais 1 milhão de matrículas 
em todo o Brasil , desde a creche até 
o ensino médio, incluindo estu-
dantes com deficiências, de comu-
nidades quilombolas, do campo e 
indígenas. O investimento será de 
R$ 4 bilhões e a meta é alcan-
çar, até o ano de 2026, cerca 
de 3,2 milhões de matrículas. 
 O Programa Escola em Tempo 

Integral é uma estratégia para 
induzir a criação de matrículas em 
tempo integral em todas as eta-
pas e modalidades da educação 
básica. Ele é coordenado pela SEB/
MEC e busca viabilizar o cumpri-
mento da Meta 6 do Plano Nacio-
nal de Educação (PNE) 2014-
2024 (Lei nº 13.005/2014), 
política de Estado construída 
pela sociedade e aprovada pelo 
parlamento brasileiro.
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Na Vila Olímpica Barnabé 
dos Santos, em Queima-
dos, está estacionada uma 

carreta de 18 metros do projeto iti-
nerante ExpoLivro, que visa incen-
tivar a leitura para todas as idades. 
Até 30 de outubro, o espaço ofe-
rece atividades culturais gratuitas 
de terça a domingo.
Além de servir como uma biblio-
teca, a carreta proporciona apre-
sentações teatrais, palestras, 
contação de histórias e rodas 
de leitura. A programação desta 
semana inclui uma palestra sobre 
"Cura-me e serei curado" na quar-
ta-feira (16), contação de histórias 
e roda de leitura na quinta (17), 
gravação do podcast "SOS Casa-
mento" na sexta (18) e a palestra 
"Uma Mulher Virtuosa em Cons-
trução" no sábado (19).
Com um acervo de mais de 5 mil 

livros, o projeto, apoiado pela 
Prefeitura de Queimados e pela 
Secretaria Municipal de Cultura, 
é totalmente climatizado e conta 
com mesas e bancos para leitura. 
O espaço funciona de terça a sexta, 
das 13h às 21h, e aos sábados e 
domingos em horários variados.

Baixada 

Secretário de Esportes de Queimados é 
preso em flagrante por estupro de menor

Ma r c e l o 
M i r a n d a 
L e y e d , 
secretário 
municipal 

de Esportes de Queimados, 
na Baixada Fluminense, foi 
preso em flagrante pelo crime 
de estupro contra uma menor 
de idade. Marcelo foi con-
duzido à delegacia por poli-
ciais militares e preso em fla-
grante, após o depoimento de 
testemunhas.
Marcelo Miranda Leyed, 
secretário municipal de Espor-
tes de Queimados, na Baixada 
Fluminense, foi preso em fla-
grante pelo crime de estupro 
contra uma menor de idade. 
Marcelo foi conduzido à dele-
gacia por policiais militares e 
preso em flagrante, após o 
depoimento de testemunhas.
Diante da gravidade das acu-
sações, a Prefeitura de Quei-
mados exonerou Marcelo 

Leyed do cargo. A exoneração 
foi oficializada no Diário Ofi-
cial do Município nesta segun-
da-feira (15), e Norberto de 
Andrade Ferreira foi nomeado 
como o novo secretário de 
Esportes.
Por meio de nota, o órgão 
executivo se colocou à dispo-
sição da família da vítima e 
disse esperar que a investiga-
ção do caso seja finalizada o 
mais breve possível.
“Todo tipo de importunação e/
ou assédio deve ser repudiada 
veemente, ainda mais a uma 
menor de idade e usuária dos 
nossos equipamentos públi-
cos”, destacou a prefeitura, 
em nota.
O caso está sendo investigado 
pela Polícia Civil, através da 
55ª DP (Queimados). A Super 
Rádio Tupi não conseguiu con-
tato com a defesa de Marcelo 
Leyed.
*COM INFORMAÇÕES Super 
Rádio Tupi 

Em Duque de Caxias, a Secre-
taria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos ofe-

rece apoio a pessoas em situação 
de vulnerabilidade social por meio 
do Centro de Referência Especiali-
zado para População em Situação 
de Rua (Centro POP). Esse espaço 
proporciona serviços essenciais de 
forma gratuita, incluindo acesso 

diário a refeições, cuidados de 
higiene e um ambiente seguro para 
guardar pertences. 
O centro também ajuda aqueles 
sem identificação a obter docu-
mentos e oferece orientação 
sobre oportunidades de trabalho. 
O atendimento prioriza pessoas 
com deficiência, idosos, gestantes, 
lactantes e pessoas com crianças 

de colo, conforme a Lei nº 10.048. 
Além do suporte na unidade física, 
o Centro POP realiza abordagens 
sociais em conformidade com a 
Tipificação Nacional de Serviços 
Socioassistenciais, padronizando 
serviços de proteção social no Bra-
sil. As equipes atuam nas áreas 
próximas e por meio de propostas 
específicas, construindo vínculos 

de confiança com famílias em 
situação de vulnerabilidade em 
espaços públicos, facilitando o 
acesso à rede de proteção social. 
Em Duque de Caxias, as abor-
dagens sociais são feitas sema-
nalmente, tanto de dia quanto à 
noite. O Centro POP está locali-
zado na Estrada Velha do Pilar, s/
nº, no bairro da Figueira.

Centro Pop de Caxias garante atendimento 
para população em situação de rua

Agentes da Guarda Ambien-
tal de Japeri resgataram 
sete filhotes de gambás, 

conhecidos como Saruê, na terça-
-feira (15) no bairro Citrópolis. Os 
animais foram encontrados após 
um morador localizar os filhotes, 
cuja mãe havia sido atropelada. 
Os agentes recolheram os filho-
tes e os levaram para o Centro 
de Triagem de Animais Silves-
tres do IBAMA, em Seropédica, 
onde receberão cuidados vete-
rinários até serem devolvidos à 
natureza em locais apropriados, 
como parques municipais. O segu-
rança Marcelo Espindola, de 50 
anos, explicou que seu cunhado 
encontrou os filhotes na rua. “Se 
não fossem resgatados, provavel-
mente seriam mortos também. 
Agradeço à equipe da Guarda 
Ambiental pelo resgate”, disse.
Segundo a Secretaria Municipal 
do Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, o gambá é uma das 

espécies mais frequentemente 
resgatadas pela Guarda Ambien-
tal. A fêmea pode reproduzir até 
três vezes ao ano, resultando em 
grande população nas cidades. 
Os gambás são comuns em áreas 
urbanas, especialmente de setem-
bro a dezembro, quando buscam 
abrigo e comida em residências. 
Em caso de contato com esses 
animais, a população pode ligar 
para a Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente para resgates, 
pois eles podem transmitir doen-
ças como leptospirose e raiva. O 
analista ambiental André Oliveira 
explicou que os animais são ava-
liados por veterinários e, se não 
apresentarem ferimentos, são 
reintegrados à natureza em até 
30 dias. O grupo também res-
gata iguanas, pássaros e cobras, 
encaminhando as peçonhentas 
para institutos especializados. Os 
agentes podem ser contatados 
pelo telefone 2196547-7815.

Guarda Ambiental 
resgata sete animais 
silvestres em Japeri

O laboratório Patologia 
Clínica Dr. Saleme, 
implicado na infec-
ção por HIV de seis 

pacientes transplantados, man-
tinha um contrato com a Prefei-
tura de Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, desde 2020. Este 
contrato, celebrado sem licita-
ção e prorrogado três vezes, 
totaliza R$ 3,6 milhões, incluindo 
aditivos. A parceria entre o labo-
ratório e o município foi encer-
rada na última quinta-feira (10), 

após a interdição cautelar comu-
nicada pela Secretaria Estadual 
de Saúde.
Entre os sócios do laboratório, 
Matheus Sales Teixeira Bandoli 
Vieira é primo do ex-secretá-
rio estadual de Saúde, Doutor 
Luizinho, atualmente deputado 
federal e líder do Progressistas 
(PP). Walter Vieira, outro sócio, 
é casado com a tia de Luizinho 
e foi preso na última segunda-
-feira (14) pela Polícia Civil. O 
deputado Luizinho, que tem 

base eleitoral em Nova Iguaçu 
e já ocupou o cargo de secre-
tário de Saúde em diferentes 
gestões, se manifestou sobre 
o caso, considerando-o gravís-
simo e pedindo investigações 
rigorosas.
O contrato inicial, assinado em 
abril de 2020, previa a realização 
de 145 mil exames diversos e 
custou R$ 800 mil. O valor e a 
quantidade de exames foram 
aumentados ao longo das pror-
rogações, com o último contrato 

de R$ 1 milhão renovado em 
abril de 2023.
Em fevereiro deste ano, o con-
trato foi rescindido, mas o labo-
ratório continuou a prestar ser-
viços via Organizações Sociais 
(OSs). Contudo, esses contratos 
também foram cancelados na 
última quinta-feira (11), após 
a notificação da interdição. A 
Prefeitura de Nova Iguaçu asse-
gurou que, desde então, o PCS 
Saleme não realiza mais exames 
na rede municipal.

PCS Saleme atuava desde 2020 em unidades 
básicas e UPAs da Prefeitura de Nova Iguaçu

 NOVA IGUAÇU 

Carreta da leitura 
chega em Queimados

Marcelo Miranda Leyed, secretário de Esportes de Queimados, foi preso em 
flagrante por estupro de criança. Prefeitura exonerou o acusado após a denúncia
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O g o v e r n a -
dor Cláu-
dio Castro 
reforçou, na 
terça-feira 
(15/10), o 

compromisso de identificar 
e punir os responsáveis pela 
infecção por HIV de pacientes 
transplantados. Entre as medi-
das está a auditoria extraordi-
nária realizada pela Controla-
doria Geral do Estado (CGE), 
que investiga todos os contra-
tos entre a Fundação Saúde e 
o laboratório PCS Saleme. A 
previsão é que a auditoria seja 
concluída em 45 dias.
- Estamos trabalhando desde 
o dia em que soubemos desse 
erro inadmissível para corrigir, 
atender às vítimas e garantir 
que isso nunca mais acon-
teça. Nós já percebemos que 
o erro ocorreu entre dezem-
bro de 2023 e setembro deste 
ano, e todos os exames estão 
sendo refeitos – declarou o 
governador Cláudio Castro, 
ressaltando que agentes 
públicos ou privados envol-
vidos serão punidos.
Desde a notificação do 

primeiro caso, o laborató-
rio teve o serviço suspenso 
pela Vigilância Sanitária do 
Estado e foi interditado cau-
telarmente, e uma sindicância  
foi aberta pela Secretaria de 
Saúde. Os exames passaram a 
ser realizados pelo Hemorio, 
que está retestando todas 
as amostras de sangue dos 
doadores armazenadas no 
período em que o laboratório 
prestou serviços ao Estado.  
Também foi instaurado  o 
Centro de Operações de 
Emergências em Saúde 
Pública, o COEs, para reforçar 
o acompanhamento de trans-
plantes no Rio de Janeiro. A 
Vigilância Sanitária estadual 
está realizando inspeções nas 
unidades hospitalares que 
realizam captação de órgãos. 
A Secretaria de PolíciaCivil 
também instaurou o inqué-
rito policial. Duas pessoas 
envolvidas na emissão dos 
laudos falsos que resultaram 
no transplante de órgãos 
infectados por HIV foram 
presas por meio da operação 
Verum, deflagrada na segun-
da-feira (15/10).

Castro reforça compromisso com a investigação 
de contratos realizados pela Fundação Saúde

A mais recente edição do 
Panorama Covid-19 revela 
uma queda em seis dos 

sete indicadores da doença, 
conforme dados divulgados na 
noite de terça-feira (15) e refe-
rentes à semana 40, de 29 de 
setembro a 5 de outubro.
O único indicador que registrou 
alta foi a taxa de positividade dos 
exames RT-PCR realizados na rede 
privada de laboratórios (Dasa), 
que aumentou 41% nos primeiros 
dias de outubro em comparação 
com os testes coletados entre 1 e 
7 de setembro. Por outro lado, a 
taxa de positividade dos exames 
realizados na rede pública (Lacen) 
caiu 31% no mesmo período. Nos 
testes rápidos de antígeno, a posi-

tividade também diminuiu, com 
uma queda de 23% nas amostras 
do Lacen e de 2% nas da Dasa.
Além disso, as amostras anali-
sadas pelo Lacen indicam uma 
tendência de diminuição da posi-
tividade total para todos os vírus 
respiratórios desde o final de 
agosto. A positividade para SARS-
-CoV-2 caiu de 11,06% na primeira 
semana de setembro para 6,88% 
na primeira semana de outubro.
O número de solicitações de leitos 
para pacientes com Síndrome 
Gripal também mostra queda 
constante, e os atendimentos 
nas Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPAs) mantêm uma 
tendência estável, com diminui-
ções de 2% para adultos e 3% 

para crianças. Esses indicadores 
precoces são fundamentais para 
sinalizar o aumento de casos 
antes que a elevação seja detec-
tada nos sistemas de informação. 
Portanto, o monitoramento 
contínuo é essencial para a prepa-
ração da Secretaria de Estado de 
Saúde (SES) no combate à doença 
e na orientação sobre medidas 
de prevenção e controle. O Pano-
rama Covid-19 utiliza dados do 
Sistema de Informação de Vigi-
lância Epidemiológica da Gripe, 
do Sistema Estadual de Regu-
lação, das UPAs e do Sistema 
de Informação de Gerencia-
mento de Amostra Laboratorial, 
incluindo informações da Dasa e 
da Fiocruz.

A funcionária do labora-
tório PCS Lab, Jaqueline 
Iris de Assis Bacelar, se 

entregou à polícia no Rio de 
Janeiro nesta terça-feira (15). 
Ela estava foragida desde a 
operação da Polícia Civil que 
investiga a infecção por HIV 
de seis pacientes transplan-
tados, sendo um dos alvos da 
operação. Jaqueline afirma que 
trabalhava no setor administra-
tivo, mas seu nome apareceu 
em exames assinados com o 
registro de uma biomédica.
A operação Verum resultou 
na prisão de Walter Vieira, um 
dos donos do laboratório, e do 
técnico Ivanilson Fernandes. 
Um terceiro investigado ainda 
está sendo procurado. O labo-
ratório, contratado por R$ 11 
milhões para realizar os testes 
do programa de transplantes 
da rede estadual, errou os 
resultados de exames de dois 
doadores de órgãos, resultando 
na infecção de seis pacientes 
com HIV.
Investigações apontam falhas 
no controle de qualidade dos 
testes, com a análise das amos-
tras passando de diária para 
semanal, aumentando o risco 
de erros. O Ministério Público 
do Rio abriu quatro investiga-
ções sobre o caso, uma delas 
sobre a contratação emer-
gencial do laboratório, que 
pertence a parentes do ex-se-
cretário de Saúde, Dr. Luizinho. 
A Secretaria de Saúde instaurou 
sindicância, suspendeu o 
contrato do PCS Lab, que foi 
interditado pela Vigilância Sani-
tária, e os exames do programa 

Cláudio Castro se reúne com 
Frente Estadual de Combate 

ao Câncer de Mama

RIO DE JANEIRO

O governador Cláudio Castro se 
reuniu na quarta-feira (16/10) com 
representantes da Frente Estadual 
de Combate ao Câncer de Mama 
(FECCMRJ) no Palácio Guanabara, 
acompanhado pela primeira-
-dama, Analine Castro. O encon-
tro teve como foco o aumento 
da participação da sociedade civil 
nas políticas públicas e ações de 
diagnóstico precoce e tratamento 
para o câncer de mama.
Castro destacou que "essa causa 
transcende a agenda política", 
enfatizando a importância de 
fornecer cuidados oncológicos a 
todas as mulheres do estado. Ele 
mencionou o investimento em 
equipamentos, como o Rio Ima-
gem Baixada, que já realizou mais 

de 25 mil exames em um ano. O 
mamógrafo móvel da Secretaria 
de Saúde também foi destacado, 
buscando atender mulheres sem 
fácil acesso a unidades de saúde.
A Frente é composta por 14 ins-
tituições, incluindo o Projeto 
Moça Bonita e a Fundação Laço 
Rosa, que defende os direitos dos 
pacientes oncológicos. Marcelle 
Medeiros, presidente da funda-
ção, elogiou a gestão atual por 
abrir portas para parcerias. A 
secretária de Estado da Mulher, 
Heloisa Aguiar, enfatizou a impor-
tância do diálogo entre órgãos 
estaduais e entidades do terceiro 
setor, visando melhorar o acesso 
e tratamento das mulheres diag-
nosticadas com câncer de mama.

ALERJ

Estado do Rio de Janeiro registra
 queda dos indicadores de covid-19

ALERJ APROVA 
PROJETO PARA 

REINSERIR 
PAIS DE

 PESSOAS COM 
DEFICIÊNCIA 
NO MERCADO 
DE TRABALHO

Aliança entre Talíria Petrone e Rodrigo 
Neves: Coerência ou Conveniência?

A Prefeitura de Niterói 
avançou na recuperação 
do sistema lagunar da 

Região Oceânica ao publicar, 
na terça-feira (15), o edital de 
licitação para contratar uma 
empresa responsável pelo 
projeto executivo e pelas obras 
de estabilização do Túnel 
do Tibau, em Piratininga. O 

prefeito Axel Grael destacou a 
importância dessa obra para a 
qualidade da água da Lagoa de 
Piratininga, que foi prejudicada 
por problemas estruturais no 
túnel, construído pelo Governo 
do Estado. A licitação ocorrerá 
no dia 8 de novembro, com 
o edital disponível no site da 
Emusa e na sede da empresa. 

A obra visa restaurar o túnel, 
permitindo o fluxo de água 
entre o mar e a lagoa, e envolve 
projetos de reforma do sistema 
de contenção e estabilização 
geotécnica. Além disso, Niterói 
investe R$ 44 milhões na recu-
peração do Canal de Itaipu, que 
liga a lagoa ao mar, com previsão 
de conclusão em 15 meses.

Réveillon do Rio terá shows 
de Caetano Veloso e Maria

 Bethânia, Ivete Sangalo e Anitta

O Ano Novo se aproxima, e 
a chegada de 2025 pro-
mete ser ainda mais espe-

cial no Rio! O prefeito Eduardo 
Paes anunciou, nesta quarta-feira 
(16), que o Réveillon contará com 
shows de grandes artistas como 
Caetano Veloso, Maria Bethânia, 
Ivete Sangalo e Anitta. Paes reve-
lou a novidade no X, antigo Twitter, 
destacando: "Pediram para eu não 
vazar, mas… Réveillon no Rio vai ter… 
Caetano e Bethânia, Ivete Sangalo e 
Anitta! Turistas, reservem seus quar-
tos! Cariocas, preparem-se!" Embora 
o local exato das apresentações 
ainda não tenha sido confirmado, 

espera-se que os shows ocorram 
em Copacabana, famoso por rece-
ber um dos maiores réveillons do 
mundo, com cerca de dois milhões 
de pessoas nas areias.
Segundo a Riotur, mais detalhes 
sobre as atrações serão divulga-
dos em breve. O tema deste ano 
será "A Maior Virada do Mundo", 
com 20 torres de som e dois palcos, 
incluindo um em frente ao Copaca-
bana Palace. O espetáculo de fogos 
durará 12 minutos, com dez balsas 
em Copacabana e três no Flamengo. 
Outros bairros também terão cele-
brações, prometendo uma expe-
riência única para todos.
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Azul terá mais de 200 
voos entre Cabo Frio (RJ) 

e Belo Horizonte no verão

A Azul Linhas Aéreas 
confirmou que terá 
mais de 200 voos 

ligando Cabo Frio (RJ) a Belo 
Horizonte (MG) durante a 
alta temporada de verão. 
A operação especial visa 
atender o aumento na 
demanda turística, conec-
tando o público de Minas 
Gerais ao litoral fluminense.
Os voos serão realizados 
entre dezembro de 2024 e 
fevereiro de 2025, facilitando 
o acesso a destinos populares 
na Região dos Lagos, como 
Arraial do Cabo e Búzios. A 
rota oferecerá maior comodi-
dade aos passageiros, permi-
tindo conexões rápidas no 

Aeroporto de Confins, prin-
cipal hub da Azul em Belo 
Horizonte, para outras cidades 
brasileiras.
A estratégia da companhia visa 
não apenas atender ao fluxo 
turístico, mas também impul-
sionar o mercado regional 
durante o verão. As passagens 
para esses voos sazonais já 
estão disponíveis para compra 
no site da Azul e em agências 
de turismo parceiras.
Esse reforço na malha aérea 
é mais uma aposta da Azul 
para consolidar sua presença 
em destinos turísticos estraté-
gicos e fortalecer a movimen-
tação econômica regional no 
período de alta temporada.

A Companhia de 
D e s e n v o l v i -
mento Industrial 
do Estado do 
Rio de Janeiro 

(CODIN) realizará, em 25 de 
outubro, em Cabo Frio, a 2ª 
edição do *CODIN Reúne*. A 
iniciativa percorre o estado 
promovendo reuniões com 
representantes do setor 
industrial para identificar 
demandas, atrair novos negó-
cios e fortalecer a economia 
local.  
A Região dos Lagos foi 

escolhida para esta edição 
devido à relevância de suas 
atividades industriais, que 
incluem grandes empresas 
como Sal Cisne, Lagos Bioe-
nergia e Bywer. Ao todo, a 
região abriga 1.435 empre-
sas, principalmente nos seto-
res de comércio, serviços e 
indústria.  
Criada pela Secretaria Esta-
dual de Desenvolvimento Eco-
nômico, Indústria, Comércio 
e Serviços, à qual a CODIN é 
vinculada, a iniciativa busca 
promover o desenvolvimento 

industrial em todas as regiões 
do estado. “Nosso objetivo é 
potencializar investimentos 
e aproximar a cadeia produ-
tiva de clientes e fornecedo-
res”, afirmou Fernanda Curdi, 
secretária interina da pasta.  
Além de discutir novas opor-
tunidades, o encontro permi-
tirá que empresários conhe-
çam melhor os serviços da 
CODIN, incluindo projetos 
de revitalização dos distritos 
industriais. O presidente da 
CODIN, Fábio Picanço, desta-
cou a importância do evento: 

“Queremos mostrar que o 
poder público está ao lado 
dos empresários. Essa troca 
é fundamental para direcio-
nar ações específicas para 
cada região e aproveitar ao 
máximo as potencialidades 
locais.”  O evento será reali-
zado às 10h no Hotel Paradiso 
Corporate, localizado na Ave-
nida Teixeira e Souza, 2.011, 
no bairro Braga. As inscrições 
podem ser feitas por meio de 
um formulário online disponí-
vel [neste link](https://forms.
gle/uz9kZeCLpvPiSjDy6).

Evento da CODIN reúne 
empresários em Cabo Frio

Prefeito reeleito de Arraial 
do Cabo fará mudanças 

no secretariado

O prefeito reeleito 
de Arraial do Cabo, 
Marcelo Magno (PL), 

participou na terça (15) do 
programa "Cafezinho com a 
Renata" e não poupou pala-
vras. Após enfrentar ataques 
da oposição durante a cam-
panha, Marcelo finalmente se 
pronunciou: “Tenho carteira 
assinada há 30 anos. Não sou 
eu o vagabundo”, alfinetou, 
referindo-se ao ex-prefeito 
Andinho Brito (União). O pre-
feito destacou que, em vez 
de responder ataques e fake 
news nas redes sociais, prefe-
riu focar em uma campanha 
propositiva, deixando que 
seus advogados cuidassem 
das questões jurídicas.
Com 75% dos votos váli-
dos e uma vantagem de 14 
mil votos sobre o segundo 
colocado, Marcelo anunciou 
mudanças no secretariado e 
celebrou a eleição de uma 
mulher para a Câmara, algo 

que não acontecia há 12 anos. 
O prefeito também destacou 
os investimentos que estão 
chegando ao município e 
revelou que, em breve, será 
inaugurada a maior escola 
de Arraial, com ensino em 
tempo integral para mais de 
mil alunos.
Multa por discurso ofensivo
Os ex-candidatos Andinho 
Brito (União) e Ton Porto (PDT) 
foram multados pela Justiça 
Eleitoral em R$ 5.000,00 por 
discurso ofensivo durante a 
inauguração de uma casa de 
campanha em 21 de setem-
bro. Segundo a coligação de 
Marcelo, os adversários pro-
pagaram falas difamatórias, 
acusando o governo reeleito 
de perseguição e até de envol-
vimento em crimes políticos. 
A decisão judicial determinou 
a abertura de um inquérito 
pela Polícia Federal para apu-
rar possível calúnia eleitoral e 
disseminação de fake news.

 ARRAIAL DO CABO 

Região dos Lagos 

Itaipuaçu se prepara para 
a 4ª Corrida Cidade de 

Maricá, neste domingo (20)

A Orla de Itaipuaçu está 
se preparando para 
a 4ª Corrida Cidade 

de Maricá, que ocorrerá no 
próximo domingo (20/10), 
reunindo cerca de mil 
corredores, profissionais e 
amadores, na Avenida Beira 
Mar. Os participantes das 
provas de meia maratona 
(21 km) e 5 km contarão com 
postos de hidratação a cada 
3 km, guarda-volumes, apoio 
médico e lanches. Esta é a 
primeira vez que a compe-
tição conta com o apoio da 
Companhia de Desenvolvi-
mento de Maricá (Codemar) 
em parceria com a Fede-
ração Estadual Rio de Atle-

tismo. As inscrições foram 
gratuitas.
Os kits de participação serão 
entregues no sábado (19/10), 
das 9h às 16h, na Avenida 
Beira Mar, próximo ao Bar e 
Restaurante Estrela do Mar. 
A retirada será apenas neste 
dia, sem opções no domingo 
da corrida. A largada será 
marcada para às 6h30 do dia 
20, com validação dos resul-
tados uma hora após para a 
prova de 5 km e três horas 
depois para a meia maratona.
A Corrida Cidade de Maricá é 
inclusiva, com atendimento 
personalizado para pessoas 
com deficiência, incentivando 
a participação de todos.
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A p r i m e i r a 
p e s q u i s a 
da Quaest 
sobre o 2º 
turno da 
Prefeitura 

da capital, realizada logo 
após o apagão causado 
pelas chuvas na semana 
passada, revela uma van-
tagem do prefeito Ricardo 
Nunes (MDB) em relação 
a Guilherme Boulos (PSol), 
com índices de 45% a 33%. 
O resultado foi divulgado 
na tarde de quarta-feira 
(16/10).
De acordo com a pesquisa, 
19% dos eleitores indica-
ram a intenção de votar em 
branco ou nulo, enquanto 
3% não souberam respon-
der. Na pesquisa espontâ-
nea, onde os nomes dos 
candidatos não são apre-
sentados, a diferença entre 
Nunes e Boulos é menor: 
o prefeito registra 38%, 
enquanto Boulos alcança 
28%. Os indecisos somam 
26%, e 8% disseram que pre-
tendem votar em branco 
ou nulo.
Um dado importante da pes-
quisa é que Boulos enfrenta 
uma imagem negativa entre 
42% dos eleitores, enquanto 
o percentual de desaprova-
ção para Nunes é de 35%. A 
pesquisa entrevistou 1.200 

eleitores presencialmente 
entre os dias 13 e 15 de 
outubro, com margem de 
erro de três pontos per-
centuais para mais ou para 
menos, e um nível de con-
fiança de 95%. O levanta-
mento foi registrado na Jus-
tiça Eleitoral sob o número 
SP-05735/2024.
Em relação à transferência 
de votos, 74% dos eleito-
res de Pablo Marçal (PRTB) 
afirmaram que votarão em 
Nunes, enquanto apenas 
13% optariam por Boulos. 
Entre os eleitores de Tabata 
Amaral (PSB), 54% disseram 
que votarão em Boulos, 
enquanto 23% escolherão 
Nunes.
A pesquisa ainda revela 
que para 80% dos eleito-
res, a escolha do candidato 
é definitiva, enquanto 20% 
afirmam que podem mudar 
de voto até a data da elei-
ção. Entre os apoiadores 
de Nunes, 86% garantiram 
que a decisão de votar no 
prefeito é irreversível, per-
centual muito próximo dos 
85% dos eleitores de Boulos 
que também se mostram 
convicto em sua escolha. 
Esses dados podem influen-
ciar as estratégias das cam-
panhas nos próximos dias, 
conforme o 2º turno se 
aproxima.

Após apagão, pesquisa Quaest mostra 
Nunes com 45% e Boulos com 33%

Nacional

O governo federal, por meio 
do Ministério de Minas 
e Energia (MME), anun-

ciou, nesta quarta-feira (16/10), 
que não reimplementará o horário 
de verão em 2024. Essa decisão 
mantém a política extinta desde 
abril de 2019, quando o ex-presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) encerrou 
a medida. O ministro Alexandre 
Silveira explicou em coletiva que 
“não há necessidade de decreta-
ção do horário de verão” neste 
momento, já que a segurança 
energética está garantida. Ele 
também indicou que a questão 
será reavaliada em 2025, mas 
não está descartada para perío-
dos futuros. Embora o Comitê 

de Monitoramento do Setor 
Elétrico (CMSE) tenha reco-
mendado a volta do horário de 
verão, argumentando que pode-
ria gerar uma economia de até 
R$ 1,8 bilhão, Silveira ressaltou 
que a decisão foi técnica, não 
política.  O horário de verão, que 
visava economizar energia elétrica 
ao antecipar os relógios em algu-
mas regiões, foi implementado 
anteriormente em diversas unida-
des federativas, incluindo São Paulo 
e Rio de Janeiro, entre outubro e 
fevereiro. Silveira assegurou que 
não haverá problemas estruturais 
no fornecimento de energia, garan-
tindo que os brasileiros continuarão 
a ter acesso à energia necessária.

Governo Lula decide não retomar 
horário de verão no país este ano

GOVERNO 

A Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) formalizou um 
pedido ao Ministério da 

Saúde para desenvolver uma 
vacina contra a dengue no Bra-
sil. Se aceito, o projeto permitirá 
a produção da vacina Qdenga, 
fabricada pela empresa japonesa 
Takeda, por meio de um acordo 
de transferência de tecnologia 
na modalidade Parceria para o 
Desenvolvimento Produtivo (PDP). 
As informações foram confirma-
das tanto pela Takeda quanto pela 
Fiocruz, que, em nota, afirmou que 
fornecerá mais detalhes sobre o 
processo após a avaliação da pro-
posta encaminhada. 
O Ministério da Saúde já havia 
anunciado a compra de quatro 
milhões de doses da vacina em 
2024, com um contrato para distri-
buição de nove milhões de doses 
em 2025. Dados da pasta indicam 
que, até agora, houve 6.547.438 
casos prováveis de dengue, 5.613 
mortes confirmadas e 1.499 óbitos 
em investigação este ano. 
A Organização Mundial da Saúde 

(OMS) classifica a Qdenga como 
uma vacina viva atenuada, que 
contém versões enfraquecidas dos 
quatro sorotipos do vírus da den-
gue. A vacina é recomendada para 
crianças e adolescentes de 6 a 16 
anos em áreas de alta transmissão 
e deve ser administrada em duas 
doses, com um intervalo de três 
meses, conforme o esquema vaci-
nal atualmente adotado no Brasil. 
A Qdenga recebeu registro da 
Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) em março de 
2023, permitindo sua comercia-
lização no Brasil. O Ministério da 
Saúde anunciou em dezembro 
passado a incorporação da vacina 
no Sistema Único de Saúde (SUS). 
Desde fevereiro, a vacina vem 
sendo aplicada na rede pública, 
inicialmente para crianças e ado-
lescentes de 10 a 14 anos, devido 
à quantidade limitada de doses 
disponíveis. Além da Qdenga, o 
Instituto Butantan também está 
desenvolvendo uma vacina contra 
a dengue, com previsão de solicitar 
registro à Anvisa ainda este ano.

Fiocruz oficializa pedido 
para produzir vacina
contra dengue no Brasil

SAÚDE

Lotofácil: aposta de R$ 3, feita em Taubaté, 
fatura prêmio principal de R$ 1,4 milhão

Uma aposta realizada 
em Taubaté acertou as 
15 dezenas sorteadas 

no concurso nº 3.220 da Loto-
fácil, realizado em São Paulo 
nesta terça-feira (15), e ganhou 
um prêmio principal de R$ 1,4 
milhão. Segundo a Caixa Econô-
mica Federal, a aposta premiada 
foi compartilhada com outros 
três apostadores, resultando em 
um valor total de R$ 1.407.971,36 
para cada um deles.
Em Taubaté, a aposta foi sim-

ples, contendo 15 números, 
com um custo de apenas R$ 3. 
A aposta foi feita na Lotérica 

“A Sua Independência”, locali-
zada no bairro Independência. 
Os números sorteados foram: 
01, 03, 04, 06, 07, 09, 10, 11, 13, 
15, 17, 18, 19, 20 e 22.
O próximo sorteio da Lotofá-

cil ocorrerá nesta quarta-feira 
(16), no Espaço da Sorte, em 
São Paulo, com uma estimativa 
de prêmio principal de R$ 1,7 
milhão. Essa oportunidade atrai 
muitos apostadores, que ten-
tam a sorte em busca de prê-
mios significativos. A Lotofácil 
é conhecida por suas chances 
mais favoráveis em compara-
ção a outras loterias.

Sorteio foi realizado na noite da terça-feira (15), em São Paulo. 
Aposta foi registrada em uma casa lotérica na Independência
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          OPORTUNIDADES

A A m e r i c a n a s 
está ofere -
cendo mais de 
5 mil vagas tem-
porárias para o 

fim do ano, com 3.185 opor-
tunidades para operadores 
de loja e mais de 2 mil para 
logística. No Rio de Janeiro, 
estão disponíveis cerca de 
689 vagas. Os interessados 
podem se candidatar para as 
lojas físicas pelo site [ameri-
canas-sa.pandape.infojobs.
com.br](https://americanas-
-sa.pandape.infojobs.com.

br/Detail/1401421) e para 
os centros de distribuição 
em [americanas-logistica.
pandape.infojobs.com.br]
(https://americanas-logistica.
pandape.infojobs.com.br/).
A empresa busca candida-
tos proativos e dinâmicos, 
maiores de 18 anos, com 
ensino médio completo. Não 
é necessária experiência pré-
via. As vagas incluem os car-
gos de operador logístico, 
empilhadeirista, auxiliar de 
logística e operador de loja.
Distribuição das vagas no Rio 

de Janeiro:
- Logística: 170 vagas em 
Seropédica  
- Operadores de loja: 519 
vagas em diversas cidades, 
como:  
Belford Roxo, São João de 
Meriti, Nova Iguaçu, Niló-
polis, Duque de Caxias, Rio 
de Janeiro, Niterói, Itabo-
raí, Magé, Cabo Frio, Rio das 
Ostras, Macaé, Campos dos 
Goytacazes, Volta Redonda, 
Petrópolis, Nova Friburgo, 
Angra dos Reis e Paraty, entre 
outras.

O processo seletivo será 
realizado de forma on-line e 
presencial. A Americanas ofe-
rece salário compatível com o 
mercado, além de benefícios 
como vale-refeição ou refei-
ção no local, vale-transporte, 
seguro de vida e acesso à sua 
plataforma de educação.
Essas oportunidades são 
ideais para quem busca 
ingressar ou se reposicio-
nar no mercado de traba-
lho neste período de alta 
demanda, típico das festas 
de fim de ano.

 rede abre mais de 680 vagas temporárias 
no Rio de Janeiro para o fim do ano
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   POR Cátia Regina Correia

A 22ª edição da 
Festa Literária 
Internacional 
de Paraty (Flip) 
chegou ao fim 
neste domingo 

(13), consagrando-se como um 
dos maiores eventos culturais 
do Brasil, reunindo entre 27 e 30 
mil pessoas ao longo dos cinco 
dias de celebração. Este ano, o 
evento prestou uma homena-
gem ao icônico cronista carioca 
João do Rio, resgatando o espírito 
de suas conferências literárias, 
que combinavam performance e 
interação, aproximando autores 

e público.
Entre os muitos destaques da Flip 
2024, Pedro B. Fiholly se sobres-
saiu novamente. Pelo segundo 
ano consecutivo, seu best-seller 
O Segredo dos Olhos conquistou 
espaço de destaque no evento, 
reafirmando sua importância no 
cenário literário contemporâneo. 
Fiholly, que traz em sua obra uma 
combinação única de lirismo e 
uma forte conexão com a rea-
lidade periférica, participou de 
mesas de autores, encantando 
o público com sua sensibilidade 
e proximidade com os leitores.
Sua trajetória é marcada por 
superação e inovação. Nascido 
em Belford Roxo, na Baixada 

Fluminense, Pedro começou sua 
carreira vendendo poesias nas 
praias cariocas, antes de despon-
tar nos maiores eventos literários 
do país. Hoje, ele é reconhecido 
nacionalmente, com mais de 251 
mil exemplares vendidos de O 
Segredo dos Olhos, um livro que 
reflete tanto as paisagens distan-
tes dos Alpes suíços quanto as 
profundas questões humanas 
que ecoam em sua vivência na 
periferia.
Homenageando João do Rio, a 
Flip 2024 trouxe à tona o legado 
do autor que marcou o início do 
século XX com suas crônicas e 
performances literárias. O evento 
resgatou a tradição de interação 

entre escritores e leitores, pro-
movendo diálogos, mesas redon-
das e apresentações culturais, em 
uma atmosfera que combinou o 
passado e o presente da litera-
tura brasileira.
A presença de Pedro B. Fiholly, 
com seu carisma e estilo único, 
reafirmou o espírito de conexão 
que a Flip busca cultivar entre os 
autores e o público. Sua partici-
pação ilustra como a literatura 
contemporânea brasileira está 
em diálogo constante com suas 
raízes, ao mesmo tempo que se 
expande para novas fronteiras.
Com o sucesso consolidado no 
Brasil, Fiholly já está de olho no 

cenário internacional. Em 2025, 
ele embarcará em uma turnê 
pela Europa, com passagens con-
firmadas por importantes even-
tos literários como a Feira do 
Livro de Lisboa, a Feira do Livro do 
Porto e o Salão do Livro de Gene-
bra. Essa jornada internacional 
promete expandir ainda mais 
o alcance de sua obra, levando 
a força da literatura periférica 
brasileira para novos públicos ao 
redor do mundo.
Além disso, em novembro deste 
ano, o Grupo Editorial Novo 
Século lançará uma nova edição 
de O Segredo dos Olhos, forta-
lecendo ainda mais a presença 

de Fiholly no mercado editorial.
A ascensão de Pedro B. Fiholly 
é uma prova do poder transfor-
mador da literatura e do impacto 
das vozes emergentes. De suas 
primeiras experiências vendendo 
poesias nas praias cariocas até 
se destacar em eventos como 
a Flip, sua trajetória inspira e 
mostra como a literatura pode 
romper barreiras geográficas e 
culturais. Fiholly, com suas nar-
rativas que misturam misticismo 
e realidade, leva sua história das 
ruas da Baixada Fluminense para 
o mundo, reafirmando o papel 
fundamental da literatura brasi-
leira no cenário global.

Pedro B. Fiholly Brilha na Flip 
2024 com O Segredo dos Olhos

Nova mostra de Ozias na Danielian Galeria 
anuncia lançamento de livro em novembro

A exposição "Ozias" será 
inaugurada na Danielian 
Galeria em São Paulo em 

outubro, apresentando obras 
que refletem a realidade do 
campo e a religiosidade dos tra-
balhadores rurais, temas cen-
trais na vida do artista Odoteres 
Ricardo de Ozias. Autodidata, 
Ozias iniciou sua trajetória artís-
tica no cotidiano rural da Zona da 
Mata de Minas Gerais e ganhou 
notoriedade como ‘artista do 
povo’. Sua carreira alcançou 

reconhecimento internacional 
após uma mostra na renomada 
David Zwirner, em Londres, em 
setembro de 2023.
A pintura de Ozias é uma explo-
ração do ser humano, suas esco-
lhas, crenças e a forma como 
interage com o mundo. Segundo 
o curador Jacopo Crivelli Vis-
conti, sua representação das 
massas, em cerimônias religio-
sas e festividades populares, 
revela um olhar coletivo atento, 
que percebe as dinâmicas de 

poder ao seu redor. Na exposi-
ção, estarão obras desde 1962 
até os anos 2000, como “Fogo 
Nisto!” e “Anjos no Céu”, que 
exploram as interações entre o 
homem, a natureza e a religio-
sidade. O evento antecede o 
lançamento de uma publicação 
sobre sua obra, agendada para 
9 de novembro de 2024, com 
curadoria de Visconti e design 
de Raul Loureiro. A Danielian 
Galeria, que promove a arte no 
Brasil, estará em São Paulo e no 

12º FRAPA e MOSTRA 
FRAPA divulgam 

programação

Rodrigo Salva fala sobre viver Herbert Vianna 
em musical sobre Paralamas do Sucesso

O ator Rodrigo Salva 
expressa seu entusiasmo 
ao interpretar Herbert 

Vianna, líder dos Paralamas do 
Sucesso, no musical "VITAL – o 
musical dos Paralamas", em car-
taz até 24 de novembro no Teatro 
Claro Mais, em Copacabana (RJ). 
Para ele, é um grande orgulho dar 
vida a um ícone da música brasi-
leira, um artista que enfrentou 
momentos difíceis e se tornou 
um exemplo de superação.
Após um processo seletivo rigo-
roso, onde ele temeu não cor-
responder ao perfil de Herbert, 
Rodrigo surpreendeu-se ao des-
cobrir que sua voz se assemelhava 
à do cantor. Ele destaca a timidez 
compartilhada com Vianna, além 
de uma forte vontade de deixar 
uma marca no mundo. Para Salva, 
a capacidade de trabalho de Her-
bert e sua paixão por transmitir 
mensagens ao público são carac-
terísticas que ele também possui.

Durante os ensaios, o empresá-
rio Zé Fortes, amigo da banda, 
emocionou-se ao ver a encena-
ção, descrevendo-a como uma 
representação bela da vida de 
Herbert. O ator compartilha his-
tórias curiosas dos bastidores, 
como a visita de um papagaio 
durante um ensaio e o desafio 
de aprender a usar uma cadeira 
de rodas, o que o levou a refletir 
sobre acessibilidade.
Rodrigo, carioca de 36 anos e for-
mado pela Martins Penna, iniciou 
sua carreira no teatro em 2017 
e também é cantor. Sua jornada 
musical começou imitando íco-
nes como Jimi Hendrix e Herbert. 
Atualmente, ele se dedica ao seu 
projeto solo, tendo lançado o EP 
"Toda cor, todo som" em 2022. 
Seus próximos passos incluem 
finalizar seu novo disco, intitulado 
"Bronze", previsto para 2025, com 
músicas autorais e colaborações 
especiais.

De 30 de outubro a 14 de 
dezembro, Porto Alegre 
se torna a capital bra-

sileira do roteiro com o 12º 
Festival de Roteiro Audiovisual 
de Porto Alegre (FRAPA) e a 
MOSTRA FRAPA. O evento, que 
acontece na Casa de Cultura 
Mario Quintana, espera rece-
ber cerca de 600 profissionais 
do setor audiovisual, incluindo 
mais de 80 convidados e 800 
reuniões na Rodada de Negó-
cios. Com uma programação 
rica, o festival inclui mesas 
de debate, masterclasses e 
mostras de curtas-metragens. 
Neste ano, o Uruguai será o país 

convidado, trazendo roteiristas 
e realizadores para participar 
das atividades.
A MOSTRA FRAPA apresentará 
dez filmes brasileiros em 30 
sessões gratuitas, com deba-
tes e acessibilidade em algu-
mas exibições. Entre os títulos 
estão "A Filha do Palhaço" e "A 
Transformação de Canuto". As 
sessões ao ar livre ocorrerão 
em vários pontos da cidade. O 
evento é promovido pelo Minis-
tério da Cultura e Petrobras, 
com o apoio de diversas insti-
tuições. Para mais detalhes, a 
programação completa pode 
ser conferida em frapa.art.br.

Los Hermanos: banda 
cover apresenta sucessos 

no Coordenadas Bar

Os fãs de Los Hermanos 
têm uma nova oportu-
nidade de relembrar os 

sucessos da banda, um dos gru-
pos mais icônicos do Brasil nos 
anos 2000. No próximo sábado, 
19 de outubro, às 22h30, o Coor-
denadas Bar, localizado em Bota-
fogo, será o palco do Especial Los 
Hermanos. O evento contará 
com uma apresentação exclu-
siva, onde a banda cover inter-
pretará clássicos do quarteto 
carioca, liderado por Marcelo 
Camelo e Rodrigo Amarante. 
Para incrementar a perfor-
mance, o trompetista Bubu, que 
já se apresentou com a banda 
original, também marcará pre-
sença. A banda cover, conhecida 

por suas turnês pelo Brasil, pro-
mete um show memorável com 
arranjos autênticos e canções 
na íntegra. O setlist incluirá hits 
como “Ana Júlia”, “Sentimental”, 
“Descoberta”, “O Vencedor”, 
“O Vento”, e muitos outros que 
fizeram parte da trajetória da 
banda.
Antes do show principal, a 
noite será aberta pela banda 
Tem Amor, às 21h, que traz em 
seu repertório o álbum “Lupa”, 
com participações de artis-
tas como “O Teatro Mágico” 
e “Mestrinho”. O ingresso pro-
mocional começa a partir de 
R$ 30, e a casa abrirá às 19h. 
Não perca essa celebração da 
música brasileira!

Rio de Janeiro, incentivando 
novas perspectivas artísticas. 
Serviço:
“Ozias”
Local: Rua Estados Unidos, 
2114, Jardim Paulista, São 
Paulo - SP  
Abertura: 26 de outubro – 11h  
Período expositivo: 26 de 
outubro a 20 de dezembro 
de 2024  
Horários de visitação: Terça a 
Sexta - 11h às 19h | Sábado - 
11h às 17h  Entrada gratuita  
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“PERU CAI DE 4 PARA O BRASIL”
Pela 10ª rodada das eliminatórias 
visando a copa do mundo de fute-
bol/2026, o Brasil botou quatro 
vezes a bola na rede do Peru no 
estádio Mané Garrincha/Brasília. 
O placar foi de 4x0. 
O Brasil terminou a rodada em 4º 
lugar com: 5 vitórias, 1 empate e 
4 derrotas. Chegou aos 16 pon-
tos atrás da Argentina em pri-
meiro lugar (22 pontos), Colômbia 
segundo lugar (19 pontos) e Uru-
guai em terceiro com os mesmos 
números de pontos do Brasil (16 
pontos). No critério de desem-
pate o Brasil tem um saldo de 
gols menor. Fechando o G - 6, 
Equador e Paraguai com 13 
pontos. Até essa rodada estão 
classificadas para a copa do 
mundo essas seleções.
A seleção de Dorival Júnior teve 
algumas alterações. Os boleiros já 
não aguentavam mais Danilo 
na lateral direita. O veterano 
jogador que até então era 
o capitão da seleção brasi-
leira, sempre foi um jogador 
limitado. Foi substituído por 
Vanderson.
No lugar do volante André entrou 
Bruno Guimarães e Gerson 
entrou no lugar de Paquetá, que 
estava suspenso com terceiro 
cartão amarelo.
A Pergunta que não quer calar. O 
que Pep Guardiola viu no futebol 
do ex base do Flamengo, indican-
do-o para o Manchester City?
O jogo no primeiro tempo foi de 
muito toque sem objetividade. 
O Brasil chegou a ter mais de 
70% de posse de bola. O time de 

Dorival só teve três oportunida-
des no primeiro tempo. Aos 24 
minutos, Raphinha meteu uma 
bola no travessão. Aos 33 minu-
tos Ygor Jesus deu um chapéu 
no zagueiro peruano dentro 
da área e o adversário meteu a 
mão na bola. Raphinha conver-
teu o pênalti e aos 43 minutos o 
atacante do Barcelona perdeu 
um gol cara a cara.
Final do primeiro tempo. Mesmo 
ganhando de 1x0 o Brasil teve 
uma péssima atuação. 
No segundo tempo, o gol acon-
teceu aos 7 minutos com um 
pênalti em cima do Savinho que 
Raphinha converteu. 
Aos 14 minutos, Ygor Jesus per-
deu um gol feito. A partir dos 24 
minutos com a entrada de Luiz 
Henrique o jogo mudou para 
melhor. O time de Dorival pas-
sou a jogar verticalmente visando 
o gol do adversário.
Logo no primeiro minuto, o pan-
tera foi a linha de fundo pela 
direita fazendo cruzamento na 
medida para Andreas Pereira 
fazer um golaço. 
Aos 28 minutos, Ygor Jesus 
tomou a bola no meio de campo 
e serviu para Luiz Henrique fazer 
o quarto gol.
Vamos ver se Dorival com esse 
jogo possa tirar boas lições e esca-
lar a seleção com os melhores, 
não convocando jogadores que 
já passaram o ciclo na seleção. Na 
11ª rodada o Brasil vai enfrentar no dia 
14/11 a seleção da Venezuela fora e no 
dia 19/11 vai receber a seleção do Uru-
guai na arena Fonte Nova/Bahia.

Papo de 
BOLEIRO 

Coluna

POR AMAURY OLIVEIRA

O presidente da 
CBF, Ednaldo 
R o d r i g u e s , 
comentou pela 
primeira vez a 
mudança de 

datas nas partidas de volta das 
semifinais da Copa do Brasil. 
Depois da vitória da Seleção 
sobre o Peru, em Brasília, o 
dirigente alegou ter ouvido 
os quatro clubes envolvidos 
(Atlético-MG, Corinthians, Fla-
mengo e Vasco) e afirmou que, 
após dois votos contrários e 
dois a favor, a entidade deci-
diu pelo que "é o melhor para 
o futebol brasileiro de uma 
forma que seja imparcial".

“Vasco e Corinthians estão no 
direito de se sentirem prejudi-
cados”, Seleção debate mudança 
de datas
Atlético-MG e Flamengo apoia-
ram o adiamento das partidas, 
enquanto Corinthians e Vasco 
se manifestaram de forma 
contrária. Contrariados com a 
mudança, estes dois últimos clu-
bes chegaram a ingressar com 
ação no Superior Tribunal de 
Justiça Desportiva (STJD) para 
reverter a decisão, mas não tive-
ram sucesso.
– Essa parte de competições é 
tocada pela diretoria de com-
petições. A partir do momento 
em que houve as notificações da 

Conmebol com relação à data, o 
Julio (Avellar, diretor) e o depar-
tamento de competições falaram 
com todos os clubes. Mesmo 
sabendo que a CBF tem a prerro-
gativa por conta do regulamento 
geral de competições, por conta 
do estatuto, da própria Cons-
tituição Federal, ela gosta de 
ouvir e ouviu os quatro clubes 
e definiu pela situação, mesmo 
tendo dois a favor e dois contra 
– disse Ednaldo Rodrigues, após 
a vitória da seleção brasileira por 
4 a 0 sobre o Peru, em Brasília.
– Temos os filiados sempre como 
parceiros, a CBF jamais vai litigar 
contra filiados, respeita o posi-
cionamento de cada um, mas ela 

também tem a sua posição em 
relação àquilo que é o melhor 
para o futebol brasileiro de uma 
forma que seja imparcial, como 
assim aconteceu – completou o 
presidente da CBF.
Em nota divulgada no último dia 
1º, o Flamengo havia informado 
que o placar da votação dos clu-
bes havia sido 2 a 1 a favor da 

mudança, uma vez que o Vasco 
teria proposto uma "solução 
diversa". A fala de Ednaldo, 
porém, contraria tal versão.
O atrito com o Corinthians 
fez com que a CBF tirasse 
os treinos da seleção brasi-
leira nesta data Fifa do CT do 
Timão, como estava previsto, 
e levasse para o Palmeiras.

Previstas inicialmente para este 
meio de semana, as partidas 
de volta das semifinais da 
Copa do Brasil acontecerão no 
fim de semana. No sábado, às 
18h30, o Vasco recebe o Atléti-
co-MG, em São Januário. Já no 
domingo, às 16h, Corinthians 
e Flamengo se enfrentam na 
Neo Química Arena.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Flamengo e Fluminense se enfrentam 
nessa quinta-feira (17), às 20h (horário de 
Brasília), no Maracanã (Rio de Janeiro, RJ), 
pelo Campeonato Brasileiro .

Flamengo X Fluminense

Hugo Souza descarta volta ao Flamengo Hugo Souza descarta volta ao Flamengo 

Vasco confirma treino aberto 
nesta sexta-feira em São Januário

VASCO 

O Vasco conta com o calor 
de sua torcida como trunfo 
para voltar à final da Copa 

do Brasil após 13 anos. Para isso, 
confirmou que fará um treino 
aberto para os vascaínos irem 
apoiar o time na sexta-feira (18), 
véspera do confronto de volta da 
semifinal, contra o Atlético-MG.
A atividade está marcada para as 
9h, em São Januário, e a expecta-
tiva é de casa cheia para ser um 
incentivo a mais aos jogadores que 
podem fazer história.
Já no dia do jogo, que acontece no 
sábado (19), às 18h30 (de Brasí-
lia), a torcida prepara uma grande 
festa e esgotou os ingressos em 
apenas três horas. Haverá uma 

série de ações visuais no estádio, 
como mosaico 3D, fogos de artifício, 
fumaça e adereços visuais.
Além dos torcedores, o próprio 
clube doou dinheiro para a festa 
na arquibancada, assim como o 
atacante Vegetti.
VASCO NA COPA DO BRASIL
Campeão em 2011 do torneio, o 
Cruz-Maltino não chegava à semi-
final desde aquela época. E volta 
a disputar um título de relevân-
cia nacional, podendo conquis-
tar o bicampeonato. Mas, para ir 
à final, precisará reverter a des-
vantagem no confronto contra o 
Atlético-MG, após perder na ida, 
em Belo Horizonte, por 2 a 1. O 
que precisa para ir à final Com 

FLAMENGO FLAMENGO 

Presidente da CBF 
diz que ouviu clubes 
e justifica troca de 
datas na Copa do 
Brasil: "Imparcial"

O goleiro de 25 anos está 
no Corinthians desde o 
meio do ano, após ter sido 

cedido pelo Flamengo ao Clube 
Paulista. O contrato de emprés-
timo se encerra em dezembro 
deste ano.
O Mengão já recebeu R$ 1 milhão 
do Timão pela escalação do 
arqueiro em jogos contra o CRF e 
vai ganhar mais R$ 500 mil do Alvi-
negro para o duelo de domingo 
(20), pela partida de volta da semi-
final da Copa Betano do Brasil. 
O Fla recusou proposta do Corin-
thians pela venda do atleta e 
deseja pagamento à vista. Já nos 

bastidores, o arqueiro avisou 
que não pretende retornar ao 
Mengão, segundo informações 
de Jorge Nicola.
Rival diz que vai comprar o 
jogador
“Corinthians e Flamengo não se 
acertaram pela compra do atleta. 
No final das contas, o Timão vai 
ter que pagar mais uma multa 
para utilizar Hugo no próximo 
domingo”, iniciou Nicola.
“Mas o Corinthians vai comprar 
Hugo Souza. O clube tem a garan-
tia do goleiro que ele não quer 
jogar em outro clube. Ele não quer 
voltar ao Flamengo ou jogar em 

um rival do Timão”, completou.
Fla deve fechar negócio até 
dezembro: 
O comunicador ainda explicou 
que o time paulista busca alguém 
disposto a emprestar o dinheiro 
pela compra do arqueiro ou um 
novo “fiador” para adquirir o 
jogador em quatro parcelas de 
200 mil euros.
Mas como informou a página 
Bolavip Flamengo, esse impasse 
deve ser resolvido logo após a 
semifinal da Copa do Brasil com a 
venda de Hugo Souza. Além disso, 
o Clube Paulista tem até o fim do 
ano para efetivar a compra.

o resultado do primeiro jogo, o 
Vasco tem que vencer por dois 
ou mais gols de diferença para 
se classificar à final da Copa do 
Brasil. Em um triunfo vascaíno 

por um gol de saldo, a disputa 
irá para os pênaltis. Entretanto, 
em caso de empate ou vitó-
ria do Atlético-MG, é o clube 
mineiro que avança.
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